



いよいよ夏休みが始まります。長い長い夏休みです。コロナ禍の制約のない久しぶりの夏です。家族で様々な楽しい計画を立てているのではないかと思います。

【幼稚園でできるESD (持続可能な社会の創り手) 2023】 特集(1学期)

－読書・栽培を通したESDの取組－

手作り「えほんノート」
(にじ組) →

豊かな想像力の素地を育てる「読み聞かせ」



【本園で取り組んでいる読書活動の意義】

多くの本に触れることを通して子供たちの想像力が育っていき、やがて、世の中の様々な出来事を、自事として考えられるような豊かな心を持った子供となってくれることを願って取り組んでいます。

鳩山幼稚園で「えほんノート」を活用し、子供、園、保護者が共に進める、読み聞かせ(読書活動)に取り組んで4年目になりました。保護者の皆さんが本当によく協力してくれ、毎回のえほんノートに皆さんがたくさん「ひとこと」を書いてくれています。昨年までの保護者の感想では、お話(ものがたり)の登場人物の気持ちを想像したり、自分の感想を持ったりすることができるようになったことや、科学絵本では自分の身近なものと比べたり、子供が自分の興味をさらに深めようとしたりする様子が書かれていました。「えほんノート」を通して、2年間で子供たちが成長していく様子が伝わってきました。また、「ことば(語彙)」が増えてきたと感じることも多くなってきたともありました。一つのお話を親子、家族で共有することの効果は大きいものがあります。

さて、今年度も読み聞かせ(読書活動)は皆様のお陰で順調に取り組んでいます。

「えほんノート」ひとこと欄(保護者の皆さん言葉)より … 『〇〇〇』(絵)本の題名

・ホテルは生でまだ見たことがなく「おしりが光るって何?」「どうやって光るの?」とても興味津々でした。

… 『むしずかん』

・今回借りたダンゴムシの本も、雄と雌の色の違いや、丸まって冬眠することなど新しい発見を楽しんでいました。「わからないことは本で調べよう」「本には自分の知らないことがたくさん書いてあって面白い」と考えてくれているようで、今のところ本が大好きです。なるべく実体験と結びつくように、図鑑に載っている果物を買って食べてみたり、出かけた場所を地図で確認してみたりしています。

… 『だんごむし』『野菜と果物』『地図帳』

・『ころころころ』は『もこもこもこ』と似ているね。」と気づいていました。下り坂のページでは「ころころころ〜!」と速く読み上げていたので、びっくりしました。

… 『ころころころ』

・『とおせんぼ』がかなり気に入ったらしく、10回位読みました。4回目位で、極意って何?と聞かれ、何だろうね〜と話した後、8回目位で、あまりに「また読んでー!」と言うので、『とおせんぼ』のどこが気に入ったの?と聞いたら、「これがお前の店じゃ!」と言われ、それがとおせんぼの極意だね。という会話をしました。

… 『とおせんぼ』

・パンどろぼうシリーズはとても気に入っているみたいで、一度、読み聞かせをした後に自分でも声に出して読んだり、パパやお姉ちゃんにも読んでみせたり、内容を説明したりしました。自分が面白い、楽しい、と思ったことを伝えたいという気持ちを感じられました。

… 『パンどろぼう』シリーズ

*7月19日(水) 夏休み中の読書習慣の継続として、幼稚園からにじ組は5冊、さくら組は3冊貸出をしました。また、夏休み中も園では随時絵本の貸出をしますので、活用してください。

ピジョっこみんなのファーム

【本園で取り組んでいる栽培活動】 一いっしょに栽培し、食育へつなげる—
多種の栽培、観察し考える栽培、実験栽培(稲作)、地域とつながる栽培、
園・子供・保護者が共に取り組む栽培活動、育て収穫し食する喜びと食育、
失敗経験も大切にしたい栽培、



育てるところから始める食育「ピンチをチャンスに」と始めた今年の栽培活動ですが、思っていた以上に皆様のご協力が得られたと感じています。活動への感想もありがとうございました。皆さんから提出してもらった感想を一部紹介させていただきます。

- ・畑の日はちょっと苦手なんだよね・・・。と言いながら登園していた子が、テントウムシはアブラムシを食べてソラマメくんが大きくなるよ！と豆知識を言うようになってびっくりしています。
- ・栽培活動をした日は、自分で植えたんだよ！収穫して楽しかったよ！だけでなく畑や田んぼにいた虫の話やお友達とお話したこと、先生が教えてくれたよ！などいろいろなお話をしてくれます。普段の野菜を残しがちですが、自分でとった物は特別らしく、家族も食べるととてもうれしそうにしています。また、親子で一緒に活動できるのは親自身も知らないことがあり貴重な時間になっています。
- ・自分の稲を自分で植えて成長を見守る。すごくすてきな体験だと思います。家でもやってみようと思います。
- ・サツマイモの苗植えの時に先生から「ねかして植える。」「まっすぐ植えるとイモが大きくなる。」と説明を受けたことをしっかり覚えていて帰って来た父に熱弁をふるっていました。ちなみに、ソラマメを勉強した後はソラマメの本を借りてきて自主学习をしていました。
- ・ソラマメは家に帰ってすぐ、祖父母やいとこと一緒に食べたいと言い、急いで塩ゆでにして持って行きました(一人一粒)が、説明をしなかったため全部食べられてしまい残念そうでした。でも、みんなに食べてもらって満足そうでした。
- ・畑の除草はとっても大変だったようです。「めっちゃ疲れた〜！」と言って帰ってきました。サツマイモ植え、田植えはがんばって植えたそうです。去年は、田植えは気持ち悪かったけど年長さんになったら大丈夫だそうです。
- ・幼稚園で育て持って帰った野菜だと、苦手だけど、少しは食べてみようかな、とほんの少しでも挑戦してみよう！と思う気持ちが良いことだと思っています。去年は田んぼ体験から帰った日、「どうだった？」と聞くと「気持ち悪かった」と返ってきましたが、今年は「楽しかったよー！」と返ってきたので成長を感じました。鳩山町ならではの自然との触れ合いが出来ることはとても貴重な体験だと思います。
- ・ソラマメはお味噌汁に入れて食べました。娘は「ソラマメくんのベッドをすてないで！」といい、ソラマメの莢の白いフワフワを触って楽しんでいました。(白いフワフワは)甘みがあっておいしかったです。
- ・ピワの種を庭に植えてみました。毎日、芽が出るのを楽しみにしています。
- ・ジャガイモとナスと一緒にどんな料理を作るか考えてポテサラと揚げナスにしてみました。娘が頑張ってレシピを考えている姿がかわいかったです。
- ・ソラマメは初めて幼稚園で収穫した食べ物だったので、(中略)美味しそうに食べていました。また、絵本に出てくるソラマメ(柳原良平作「やさいだいすき」)と見比べて楽しんでいました。
- ・サツマイモの苗植えは、自分で植えたことで、愛着が湧いたようで「ぼくのサツマイモ大きくなったかなあ？」と気にかけて散歩の途中で畑に立ち寄りました。また、野菜の図鑑で収穫期を調べ楽しみにしています。

非常階段下のハクニチソウのプランター。水やりをうっかり忘れられていたようで、ドライフラワーのようになっていました。にじ組の女の子たちがお花に話しかけながら、水やりをしていました。



お水あげるの忘れちゃってごめんね。いっぱいあげるからね。

《幼稚園でできるESD》

いろいろな方法で米作りに挑戦 <実験稲作> 7月19日の様子



畑の稲→まだ生きています



花壇の稲

育っています



発泡スチロール→大きく成長



たっぷり水やり

発泡スチロール田んぼの稲はぐんぐん大きくなっています。そうになると子供たちも張り合いが出て、水くれもがんばっています。ついでに花壇の稲にもお水をあげます。畑(ピジョッコファーム)の稲の様子を子供たちはほとんど見ることもなく、水をあげる人もいません。でも、細々とまだ枯れずにいます。

<夏野菜 厳しい状況です>

休み明け、やっと育ってきたキュウリ(四葉キュウリという種類)が突かれて打ち捨てられていました。トマトも以前から、赤くなると盗られて突かれて打ち捨てられていました。毎年カラスにやられますが、今年は結構強烈です。それでも、子供たちは1~2回自分で採ったナスやピーマンなどを持って帰りました。家庭での食育に活用してください。



無残な四葉キュウリ



次の日も、連続です



トマトも



種から育てたキュウリが枯れました

<『みんなのサツマイモ畑』近況報告>

親子で手塩にかけて育てている『みんなのサツマイモ畑』蔓がだいぶ伸びてきています。ただ、こここのところの尋常でない暑さと、雨が降ってないせいか、生長はやや止まっている様子です。皆さんが関心を持って畑に来てくれているお陰で、雑草はあまり生えていません。ネギ畑も6月28日に何人かの保護者に草取りをしてもらったお陰で元気です。夏休み中も畑の様子を見に来てもらえると嬉しいです。

*サツマイモの花が咲いていました。かわいらしい花です。畑に行ったら見てください。



サツマイモ蔓がぐんぐん



ネギ畑

サツマイモの花でない方の花は何の花でしょう？よく似ています。



どちらがサツマイモの花でしょう？

*畑に行くと分かります

【夏休みに向けて、いっぱい本を読んでね にじ組5冊 さくら組3冊】

夏休みに向けて、幼稚園の絵本の貸し出しをしました。長い長い夏休みです。たくさん読んでください。親子や兄弟と一緒に読むのも楽しいですし、自力で読める本もあると思います。読み終わった後、無理のない範囲で感想を共有してみてください。

1学期に貸出をしていた図書館の本50冊は夏休み中は、図書館に返します。2学期にまた新しい本50冊を貸し出してくれます。



えほんノートに記録します

おまけ！
6冊でもいいよ。



間違っ
て6冊持
ってき
ちゃ
った。



図書館の本50冊

【7月のピジョっこフォト】

＜7月・誕生会＞



お誕生日おめでとう！



7月4日(火) 7・8月生まれの子供たちの誕生会が行われました。お家の人から楽しいエピソードを聞くことが出来ました。その後の楽しみの出し物は「ミラクルママゴン」さんでした。今回は全員でたくさん体を動かすダンスが中心でした。

＜花火の安全講習会＞



万一火がついたら



全員で記念写真



消防車

7月5日(水) 西入間消防署の消防士さんが、年長の子供たちに安全な花火の使い方の講習で来園してくれました。

はじめに、万一火がついたら、地面の上をゴロゴロして火を消す方法をホールで練習しました。その後、実際に花火を持って安全な使い方を教えてもらいました。消防士さんが帰る時には、久しぶりに本物の消防車を見せようことが出来ました。子供たちは大喜びでした。最後に消防士さんたちとタッチして「花火の安全講習会」が終わりました。

子供たちは家に帰ってお家の人にお話をしたでしょうか？夏休みに入ると花火をする機会もあるかと思いますが、安全に気を付けて家族の花火大会を楽しんでもらえたらと思います。



最後にタッチ！

＜ポンポコの会 ポップで公演＞ すてきでした



にじ組の子供たちも出演



本物はいいですね。

トランペット・オーボエ・ファゴット



「はちべこあおむし」

幼稚園の日常 避難訓練・にじ組お掃除



避難訓練



雑巾がけ

＜お知らせ＞

○泉井交流体験エリアで園の子供たちの作品が20日より掲示されています。ぜひ見に行ってください。

【タイトル】

ピジョっこ花火大会
ー打ち上げ ドーン！ー

○「こどもの詩」募集します。